

de solidaridad humana ilimitada. Se refiere a la toma de Cabaiguán, curando heridos del ejército de la tiranía, evacuados del cuartel de la Guardia Rural:

«Cuando nosotros dijimos que hacía falta sangre, gran cantidad de compañeros del Ejército Rebelde se ofrecieron a dar sangre. Yo recordaré durante mucho tiempo que había algunos compañeros que decían: 'Sáqueme la mía', hasta por la puerta metían el brazo para dar sangre para aquel adversario.»⁽¹³⁵⁾

Y no fue sólo ese caso. El doctor Miguel R. González Corona, también describe: «En una oportunidad que le hacía falta sangre a un soldado de la tiranía que fue herido en el ataque a la microonda, ocurrió un hecho que demuestra lo que es un ejército revolucionario frente a un ejército mercenario. Resulta que a ese soldado de Batista le hacía falta una transfusión de sangre. Bueno, pues los propios rebeldes donaron su sangre para ese soldado de Batista.»⁽¹³⁸⁾

El doctor Navarro Castro relata en Gavilanes un caso similar al ya referido por el compañero Balaguer: «Entonces había un muchacho, Perico, que era transfusionista, de ahí que mostró una habilidad extraordinaria: entonces inmediatamente él cogió y le hizo un grupo sanguíneo, entonces cuando vio que el grupo que tenía era precisamente el grupo de él, ahí mismo se metió el trocar y empezó a sacarse sangre para hacerle la transfusión al hombre. Y fue una cosa muy rápida, muy eficiente, tuvo una actitud magnífica ese compañero.»⁽¹³⁷⁾

Creemos haber logrado llevar al ánimo del lector, a través de este resumen de relatos de hechos vividos por los médicos rebeldes, los caracteres dramáticos de la transfusión guerrillera. .

VALIOSA COLABORACION DE LA CRUZ ROJA CUBANA

La Cruz Roja Cubana, sociedad que fue colectora de la cursilería y el figurado burgueses y que, con la Revolución Socialista se ha transformado en órgano ejemplar de la asistencia médica de nuestro Ministerio de Salud Pública, se incorporó, desde mayo de 1964, a los trabajos del Banco de Sangre Provincial, operando una unidad móvil que va hasta los centros de trabajo para verificar en ella las

extracciones de sangre a los obreros que voluntariamente quieran donarla, sin que afecte la producción. Con igual fin y operados por tres equipos de la propia Cruz Roja, cuando hay locales apropiados en las unidades laborales se instalan en las mismas salones provisionales de extracción de sangre.

No creemos necesario ponderar lo ventajoso que esta colaboración de la Cruz Roja Cubana ha sido para la función del Banco de Sangre Provincial sin afectar la economía nacional.

